CANTABRIA eldiarioalerta.com

De las Cuevas exige a Gómez de Diego que demande inversiones

El PP critica la falta de presupuestos nacionales, acusa al Gobierno de España de perjudicar a Cantabria, reteniendo fondos y dificultando proyectos clave, y exige más compromiso a la delegada del Gobierno

AFG / SANTANDER

El Partido Popular (PP) ha instado a Eugenia Gómez de Diego, delegada del Gobierno en Cantabria, a reclamar al Ejecutivo central liderado por Pedro Sánchez (PSOE-Sumar) que cumpla con los compromisos financieros y presupuestarios adquiridos con los cántabros. La formación critica lo que considera una justificación por parte de Gómez de Diego de la "inacción" y "falta de diligencia" del Gobierno central en relación con la ausencia de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2025, cuya ausencia, según el PP, está afectando negativamente a la financiación de la comunidad autónoma.

El diputado nacional por Cantabria del PP, Félix de las Cuevas, ha respondido con contundencia a las declaraciones de Gómez de Diego, quien recientemente valoró como positiva la prórroga de las cuentas públicas del Estado por segundo año consecutivo. Según De las Cuevas, dicha postura minimiza las consecuencias de la falta de actualización presupuestaria, que, asegura, supone un perjuicio directo para Cantabria.

De acuerdo con el diputado, la prórroga de los presupuestos de 2024 implica que la región dejará de percibir 9 millones de euros mensuales en entregas a cuenta, lo que generará tensiones en la tesorería de las comunidades



De las Cuevas denuncia que proyectos importantes se financian con fondos autonómicos por tercer año./ALERTA

autónomas. Esto se debe a que, en lugar de los 2.666 millones de euros comprometidos en el Consejo de Política Fiscal de julio de 2024, Cantabria recibirá 2.564 millones, la cifra correspondiente a los presupuestos del ejercicio anterior,

actualizada mediante el Real Decreto-Ley 4/2024.

De las Cuevas ha subrayado que estas cantidades provienen de los impuestos ya recaudados por los cántabros en ejercicios anteriores, por lo que considera injusto que el

Gobierno central retenga dichos fondos hasta que decida proceder a su actualización. Como ejemplo, ha recordado que en 2024 la actualización se realizó en septiembre tras una presión conjunta de todas las comunidades autónomas,

incluidas las gobernadas por el PSOE. El diputado también criticó que proyectos clave para la región, como el desarrollo del área logística de La Pasiega o el Museo de Prehistoria y Arqueología de Cantabria (MUPAC), han tenido que ser financiados íntegramente por los presupuestos regionales en los últimos años debido a la falta de transferencias específicas desde el Estado.

Cantabria perderá nueve millones de euros al mes por la prórroga de los PGE

La Pasiega y el **MUPAC** han tenido que ser financiados por Cantabria

En su intervención, De las Cuevas señaló que la delegada del Gobierno debería centrarse en exigir soluciones y no en justificar la falta de acción del Ejecutivo central. Asimismo, expresó preocupación por lo que considera la prioridad del PSOE en asuntos internos, como las pugnas en Andalucía, en lugar de centrarse en aprobar unos presupuestos fundamentales para el

Por último, calificó la prórroga presupuestaria como un reflejo de la debilidad política del Gobierno de Sánchez, al que acusa de no tener capacidad para formar una mayoría que permita resolver los problemas económicos y sociales de los ciudadanos, tales como vivienda, educación o conciliación familiar.

Zuloaga dice no tener confirmación oficial de la candidatura de Casares

AFG / SANTANDER

El secretario general del Partido Socialista de Cantabria, Pablo Zuloaga, ha afirmado que aún no cuenta con confirmación oficial de la candidatura del diputado nacional Pedro Casares para liderar la formación AL FRENTE DEL PSOE CÁNautonómica, a pesar de que este úl- **TABRO DESDE 2017.** Zuloaga, timo ha adelantado su intención a quien lidera el PSOE cántabro destravés de los medios de comunicación. En declaraciones a la prensa, Zuloaga subrayó la importancia de «respetar los tiempos» establecidos por el partido y recordó que el proceso de primarias no ha comenzado formalmente. "Respetar los tiempos significa respetar a la militancia y al Partido Socialista", explicó. Esta posición la expresó tras conocerse que

Casares tiene previsto anunciar oficialmente su candidatura el próximo sábado, 11 de enero, según indicó en un mensaje publicado en sus redes sociales, donde adelantó que tomará una «decisión muy importante».

de 2017, insistió en que no existe aún un marco oficial para presentar candidaturas y destacó que cualquier movimiento debe respetar las normas y los procedimientos del partido. «Lo que sabemos es que Pedro Casares ha publicado un tweet en el que anuncia que quiere comunicar algo. Sin embargo, los tiempos del proceso aún no han comenzado, y

eso es lo que debemos seguir respetando», enfatizó. Además, recordó que los procedimientos internos son esenciales para garantizar una transición ordenada y evitar divisiones en la organización. El secretario general también aprovechó

la ocasión para resaltar los logros obtenidos durante su gestión al frente del partido. Según Zuloaga, el trabajo realizado en estos siete años ha permitido al PSOE en Cantabria avanzar significativamente v fortal cer su presencia en la región. «Estoy muy orgulloso de cómo hemos crecido como partido, de la unidad que hemos man-

tenido y de cómo hemos construido una alternativa sólida frente a los retrocesos de los gobiernos del PP», señaló. Asimismo, destacó que su principal objetivo sigue siendo consolidar al PSOE como la fuerza

política capaz de liderar el cambio en la comunidad autónoma y en municipios clave como Santander en las elecciones de 2027. En cuanto a los próximos pasos, Zuloaga detalló que el proceso de primarias comenzará

con la convocatoria de la Comisión Ejecutiva Regional, cuya

fecha aún no ha sido fijada. Una vez convocada, este organismo establecerá las bases para que el Comité Regional decida los plazos y normas que regirán las primarias, previstas

para febrero. Posteriormente, el El líder del PSOE Congreso Regional, donde se definirá el liderazgo definitivo del partido, se celebrará

en marzo. A pesar de las tensiones internas, Zuloaga confirmó su intención de presentarse al proceso, reafirmando su compromiso con los principios y la unidad del PSOE. La

de Cantabria, Pablo

Zuloaga. / ALERTA

figura de Zuloaga no ha estado exenta de desafíos. Antes del 41º Congreso Federal del PSOE, celebrado en octubre de 2021, sufrió un revés cuando un sector crítico del partido, liderado por Susana Herrán y respaldado por Casares, logró imponer su lista de delegados al evento. Sin embargo, la situación se equilibró cuando el secretario general del PSOE y presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, mostró su apoyo a Zuloaga al incluir a Eugenia Gómez de Diego, delegada del Gobierno y de la confianza de Zuloaga, en la Ejecutiva Federal. Este movimiento dejó fuera a Casares, quien había sido miembro de la Eiecutiva durante los últimos siete años.

Además, Zuloaga hizo hincapié en la necesidad de evitar enfrentamientos internos que puedan debilitar la posición del partido en Cantabria. «No me cansaré de defender la unidad, porque es lo que nos hace fuertes frente a los gobiernos del PP y lo que nos permitirá ser la alternativa que esta región necesita», afirmó